

Presentación Editorial

Editorial

InvESTigium en su número 14, presenta el artículo ***“Enseñar a leer en la Universidad, para desarrollar el pensamiento crítico”***, el cual indaga sobre como fortalecer la competencia de pensamiento crítico en los programas educativos (PE) de la universidad, a través del desarrollar el hábito de la lectura para generar aprendizaje y llevar a la construcción de significados. De igual forma, desde el área de la educación se muestra el documento ***“Percepción de los alumnos sobre su formación profesional como Licenciados en Gestión Tecnológica”***, programa educativo único a nivel licenciatura en el ámbito nacional que se oferta en la Escuela Superior de Tizayuca. El estudio aporta sobre las tendencias académicas que deben tratarse en el PE hacia las tendencias tecnológicas del país.

Del área de turismo, en particular, el efecto de deterioro al medio ambiente y las afectaciones a las actividades económicas de la población de un municipio del Estado de Hidalgo, se muestra el manuscrito ***“Turismo y Nueva ruralidad: Una aproximación al desarrollo local y protección del territorio en el Municipio de Acaxochitlán, Estado de Hidalgo”***. Desde la otra expectativa, los consumidores también califican y evalúan los servicios turísticos de una o más actividades que se realizan en los balnearios en una región del Estado de Hidalgo, dicha percepción se muestra en el documento ***“Percepción de los consumidores turísticos en la prestación de servicios de campamento de los balnearios de Ixmiquilpan, Hidalgo”***.

La pandemia de Covid-19 ha generado cambios en el comportamiento de las actividades sociales, y el proceso enseñanza – aprendizaje tuvo un giro de 180 grados, recayendo en el aprendizaje a distancia, el cual ha generado una serie de emociones en los estudiantes, el artículo ***“Cansancio emocional relacionado con el Estrés percibido durante el aprendizaje en modalidad E- learning en estudiantes de bachillerato”***, trata aspectos relacionados a lo anterior dicho. De igual forma, los servicios de todo tipo se vieron afectados al tener que dar atención a distancia a cada uno de sus clientes. La propuesta de ***“Aplicación móvil para la gestión de pedidos online de servicios digitales de impresión, para incrementar la demanda de la empresa durante el confinamiento por covid-19”***, es particularmente para apoyar servicios de impresión digital.

Para el área industrial, en particular para seguridad de las personas, se muestra la aplicación ***“Sistema de seguridad personal basado en tecnología Bluetooth Low Energy para auxiliar estudiantes en situación de peligro”***, la cual envía en tiempo real información de la ubicación de la persona en peligro y también el sistema envía mensaje de ayuda a un destinatario específico. El artículo ***“Propuesta de control de posición y velocidad de motores en paralelo implementando PAC y HMI”***

para una grúa tipo pórtico”, analiza y propone un control para el control de dos motores que trabajan de forma paralela para cargas de toneladas como los utilizados en grúas descargadoras de barco.

Estimados lectores, esperando que los artículos mostrados en el boletín científico ***InvESTigium*** sean de utilidad e interés de ustedes.

Dr. José Carlos Quezada Quezada

Editor en jefe.